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畅畅叙叙桑桑梓梓情情谊谊  共共谋谋发发展展大大计计
——潍潍坊坊市市在在外外杰杰出出人人士士代代表表访访谈谈

□本报记者 张敏

  情系故土，心怀家乡，助力潍坊发
展，是每位在外游子心中不变的情怀。现
任英中人才促进会会长、中英人工智能
协会副会长、英中人才交流发展中心董
事长的王学健，始终密切关注家乡潍坊
的发展。怀着无比激动的心情参加此次
潍坊市“两会”，他深感荣幸的同时，也意
识到责任重大。
  潍坊作为一个正在快速发展的城
市，高度重视人才的引进和培养。王学健
说：“高层次人才引进和本土人才培养非
常重要，吸引海外优秀人才回潍创业就
业可以为城市注入新的活力。通过与高

校和科研机构合作，建立更多实习基地
和研发中心，可以为各方面人才提供更
多实践机会和成长空间。”他建议潍坊
能够创建更灵活的人才引进机制，并增
加实习基地和研发中心的数量，以此提
升外来人才和本地人才的创新实践
能力。
  谈到人工智能发展，王学健颇感兴
趣。他希望潍坊能在保持传统产业优势
的同时，积极拥抱人工智能前沿技术，迈
向更加繁荣的未来。王学健说：“潍坊的
传统产业如制造业、农业等，具备与人工
智能深度融合的巨大潜力。通过智能化
改造，传统产业可以提高效率和产出，抓
住更多市场机遇，迈向更高端。潍坊应该

加大支持人工智能发展的力度，吸引更
多人工智能企业落户，成立有关产业园
区，形成产业集聚效应。”
  作为英中人才促进会和中英人工
智能协会的代表，王学健表示将积极
推动有关国际合作，特别是在人才引
进和人工智能发展方面，为潍坊的企
业和科研机构提供海外高层次人才推
荐服务。
  王学健坚信，在潍坊市委、市政府
的领导下，潍坊一定能在人才建设和
人工智能领域取得更大成就。“诗和远
方，就在潍坊。”这句话是他的个人愿
景 ，也是他对家乡潍坊未来的美好
期许。

情系故土 心怀家乡
——— 访英中人才促进会会长、中英人工智能协会副会长、

英中人才交流发展中心董事长王学健

□本报记者 王鲁萍

  “受邀回潍坊参加今年的市‘两会’，
我感到非常荣幸。这不仅是家乡给我的
荣誉，更是一份沉甸甸的责任和使命。”
山东省政协委员、澳门山东社团总会执
行会长、澳门潍坊同乡联谊会会长王艳
凤说：“对于旅居在外的游子来讲，繁荣
的家乡永远是坚实的后盾。饮水思源，我
将继续努力促进家乡和澳门在经贸、文
化、教育、学术等领域的交流与合作，为
潍坊高质量发展作贡献。”
  无论走多远，家乡的山川和浓浓的
乡情，永远是游子心中最炽热的牵挂。
每次回到家乡，王艳凤的心中总是充
满振奋与自豪。王艳凤说：“近距离见
证家乡一项项利好政策落地生根，经
济蓬勃发展，让人倍感欣慰。”看着潍
坊在经济、科技、文化、民生等诸多领
域一路高歌猛进，综合实力加速跃升，

王艳凤的心中涌动着无尽的骄傲与
自豪。
  回首在外打拼的岁月，王艳凤的心
中从未放下对潍坊的眷恋。“家乡于我，
是根，是魂，无论走到哪里，那份牵挂都
割舍不断。”多年来，王艳凤充分发挥自
身优势，积极组织各类交流活动，让更多
人知晓潍坊的风土人情、特色产业与深
厚文化底蕴。2024年5月，王艳凤穿着潍
坊剪纸艺人制作的“五米长的剪纸汉服”
在2024港澳山东周亮相，展示潍坊非遗
文化的精彩，让现场观众领略到潍坊非
遗的独特魅力。
  2024年，在促进澳门与家乡的合作
交流方面，王艳凤做了诸多工作。她特别
注重文化与经贸的融合，成功促成“潍坊
-澳门双城风筝节”，吸引了更多国际游
客与文化交流团体参与，弘扬了潍坊风
筝文化，提升了潍坊在世界舞台上的影
响力。在经贸领域，她不断拓展合作的深

度。王艳凤说：“以澳门白啤和黑啤生产
落地潍坊为例，从初步洽谈到正式投产，
我协助解决了原材料采购、本地化生产、
市场推广等一系列问题。”此外，她还促
成了潍坊五星电动车出口新西兰，为潍
坊发展注入了更多国际化元素，提供了
更多合作机会。
  谈及新一年的计划与展望，王艳凤
表示，将继续发挥在澳门的资源和影响
力优势，推动潍坊与澳门在文化、教育和
经贸领域的更多合作。包括推动更多合
作项目落地、深化两地高校和企业合作、
开展文化交流和人才培训项目、积极推
动潍坊打造“鲁澳经贸文化交流示范区”
等方面，助力潍坊提升城市国际化水平，
携手开创互利共赢新局面。
  王艳凤，这位潍坊的骄子，正用她的
赤子之心，在异地他乡为潍坊发展注入
更多“澳”动力，向着助力更好潍坊发展
大步前行。

为潍坊发展注入“澳”动力
——— 访山东省政协委员、澳门山东社团总会执行会长、

澳门潍坊同乡联谊会会长王艳凤

□本报记者 石莹

  回家乡、说乡音、看发展。北京东方
赢来投资有限公司董事长，北京宝瑞荔
湾酒店有限公司、北京中海清莱酒店管
理有限公司董事长，北京誉铧生物科技
有限公司副董事长李华，作为潍坊市在
外杰出人士代表，受邀参加2025年潍坊
市“两会”。1月10日，李华在接受采访时
说：“回到家乡参加‘两会’，对我来说是莫
大的荣誉与鼓励。离家多年，每次回来，家
乡都有让人欣喜的新变化、新发展。”
  “我今天先回了趟安丘老家，午饭后
又从老家来到大会驻地，一路上看到大
道通衢、街市熙攘、商圈繁华，一派富足
安康、安居乐业的繁华景象，油然而生一
种自豪感与使命感。尽自己所能，将家乡

潍坊建设得更加美好，是我义不容辞的
责任。”李华介绍，2020年他在寿光投资
建设北京誉铧生物科技有限公司。寿光
作为农业大市，每年产生约120万吨蔬菜
废弃物，公司通过“分散收集、集中处理”
的方式，将蔬菜废弃物转化成生物质粉
体燃料替代煤炭燃烧，实现蔬菜废弃物
的无害化、减量化、提质化与标准化
处理。
  落实“双碳”行动，助力建设更美丽
的家园。“我们的核心技术通过了国家节
能中心评审，技术工艺国内首创、国际领
先，生物质掺烧机组容量及生物质粉体
燃料掺烧量均创国内最高纪录。”李华
说，该项目是国家能源集团体系内首家
直接使用生物质粉体燃料作为耦合发电
的项目，是国内首个整县推进农业废弃

物综合治理和资源化利用项目，年处理
120万吨蔬菜废弃物，年产出35万吨生物
质燃料，体量全国第一。作为国内首台套
1000MW超超临界燃煤电站生物质掺烧
工程示范项目，年掺烧生物质粉体燃料
量高达25万吨，可实现年产有机肥5.25万
吨，替代标煤17.5万吨，减少碳排放45.68
万吨。
  除担任北京东方赢来投资有限公司
董事长等职务外，李华还是2024年京津地
区“双招双引联络处”负责人。虽然长期
在外地工作，但李华一直牵挂家乡，这些
年更是一直在努力推介潍坊。李华说：“未
来要继续当好城市发展的‘宣传员’，用好
自己的一切资源宣传潍坊、推荐潍坊，还
要当好桥梁纽带，为家乡链接更多‘朋友
圈’资源，为建设更好潍坊凝聚合力。”

□本报记者 马宇琪

  不论走得多远，在外游子心里牵挂
的永远是家乡那片熟悉的土地。1月11
日，受邀参加市“两会”的我市在外杰出
人士代表、环球奥特莱斯集团CEO李连
春接受记者采访时表示。
  去年9月，“情牵家国·意在超然”“东
坡行旅”潍坊（诸城）游宣传推介活动在
诸城市举办，来自全国各地的文化爱好
者共同领略苏轼的家国情怀与诗意人
生，感受潍坊的独特魅力与深厚文化底
蕴，这场活动也让在外工作的李连春印
象深刻：“历经近千年，东坡文化依然能

在潍坊熠熠生辉，这从侧面体现了潍坊
文化的底蕴和绵长。”
  前不久，“盛世吉祥——— 潍坊象化石
展”在市博物馆开展，“潍坊象”以雄伟之
姿惊艳亮相，潍坊象卡通形象IP“祥祥”
也随之收获了一批粉丝。李连春说：“从
‘东坡足迹’到‘潍坊象’，潍坊文化符号
频频‘出圈’，潍坊的对外影响力也越来
越大。去年，我参加过很多在日本、美国、
越南等国家举办的文化活动，这些活动
中，潍坊的名字时常出现，说明潍坊的文
化品牌影响力在不断扩大。”
  环球奥特莱斯集团是一家以新型现
代服务业投资运营为主的综合性集团公

司。作为环球奥特莱斯集团CEO，李连春
在带领集团发展的同时，始终怀着对家
乡发展的深切情感，他希望能够将自己
在外的经验和资源带回家乡，助力潍坊
发展。“当前的潍坊产业基础厚实、发展
势头强劲、综合实力雄厚，具备进一步跃
升发展的潜力和实力，这些都坚定了我
想回潍投资兴业的决心。”李连春说。
  “平时远离故土，但每次回到家乡，
我都会感慨家乡日新月异的发展变化。
每一个转角、每一处公园、每一栋楼宇，
都承载着我的无限思念。我将怀揣对家
乡的深深眷恋坚定前行，把自己所能转
化为对潍坊的贡献。”李连春说。

把自己所能转化为对潍坊的贡献
——— 访环球奥特莱斯集团CEO李连春

□本报记者 宋玉璐

  作为潍坊市在外杰出人士代表，宁
夏银川潍坊商会会长、山东省鲁商联盟
会文旅委主任、宁夏宁鲁文旅创业发展
有限公司总经理辛国良受邀参加市“两
会”。1月11日，辛国良接受记者采访时表
示，此番受邀参会深感荣幸。
  此次回潍，辛国良深感潍坊的发展
变化迅速。他告诉记者：“我感觉潍坊市
的农村变化很大，村村通道路，村容村貌
焕然一新，能够深刻感受到人民的生活
质量越来越高。”最近这几年，辛国良返
乡次数不少，他始终密切关注家乡的发
展。从农村变化窥见整座城市的气象更
新，人民生活品质日益提高，城市高质量
发展的步伐铿锵，这让土生土长的潍坊

临朐人辛国良倍感自豪。
  早在2002年，辛国良就通过宁鲁经
贸洽谈会，将潍坊风筝带到了宁夏，用
一根风筝线，牵起了两地情谊。“2006年
以来，我们持续在宁夏各地举办风筝
活动。一年从头到尾，各类展示交流活
动持续不断。”他介绍道，通过这些活
动，超过280万只潍坊风筝飞入宁夏民
众生活，古老的风筝文化成为两地交
流的亮丽名片。“别看只是一只小小的
风筝，却承载着满满的潍坊风情，在宁
夏天空翱翔时，能拉近两地居民心与
心之间的距离，其中的意义非同寻常。”
辛国良说。
  近年来，宁夏与潍坊两地交流合作
日益密切，在宁夏的潍坊人越来越多，宁
夏银川潍坊商会成员以及在宁生活的潍

坊人已超过3万。基于此现状，辛国良深
感责任重大。他表示必须切实发挥好桥
梁纽带作用，在宁夏进一步加大对潍
坊的宣传和推介力度，让更多的潍坊
好声音、潍坊好故事传播到宁夏大地，
为助力潍坊高质量发展作出新贡献。
  展望未来，辛国良目光坚定、信心满
满：“潍坊、宁夏两地优势互补，银川资
源、人力充足，而潍坊技术、产业多元，合
作潜力巨大。”他表示，商会下一步将强
化“双招双引”，精准对接项目，拓展经贸
交流，深挖契合点，让更多优质企业参
与，助力两地产业协同升级，续写宁潍合
作新篇章。辛国良正以实干精神，用风筝
牵线，推动宁潍两地架起合作之桥、情谊
之桥，促进两地携手迈向协同发展新
高度。

一根风筝线 穿起宁潍情
——— 访宁夏银川潍坊商会会长、山东省鲁商联盟会文旅委主任、

宁夏宁鲁文旅创业发展有限公司总经理辛国良

□本报记者 马宇琪

  “潍坊市委、市政府一直以来都高度
重视在外人才，此次回潍参会，我感到无
比荣幸和激动。”1月11日，受邀参加市
“两会”的我市在外杰出人士代表、俄罗
斯自然科学院外籍院士、青岛大学药学
院教授、青岛大学创新药物研究院副院
长姜国辉表示。
  姜国辉是潍坊昌邑人，在外发展多
年，他始终关注家乡的方方面面。近年
来，潍坊在人工智能、海洋化工、微电子、
装备制造行业等领域交出亮眼“成绩
单”，这让他倍感自豪。

  1994年获得博士学位后，姜国辉进
入北京协和医院工作，后来他发现单凭
一个医生的努力，救治的病人是有限的。
经过苦心钻研，姜国辉逐渐从一名医务
工作者转型成为一名从事肿瘤防治、抗
肿瘤新药研发、毒理学、药理学、病理学、
分子生物学等研究的专家。
  目前，姜国辉在国际抗肿瘤药物研
发，以及中医药对慢性病、代谢性疾病的
康复与逆转研究等方面取得了诸多成
果。他表示，凭借当前生物医药与医疗方
面具有的优势，潍坊可以积极参与国际
成果展示会、学术会议等活动，通过与高
起点的国际研发机构合作，保持对国际

动向的敏锐洞察力，不断提升自身的医
疗、医药实力。
  此次回乡参会，姜国辉积极与其他
潍坊在外杰出人士进行交流，希望能在
共叙乡情的同时，将自己的研究成果放在
潍坊，造福更多家乡人民。目前，他已与潍
坊一家企业达成了初步合作意向，计划在
今年上半年完成相关项目的落地实施。
  “家，是温暖的坐标，指引我们前行，
无论世界多大，家总能让我们魂牵梦绕，
给予我们在外闯荡的力量。新的一年，我
将继续关注和支持家乡的发展，用实际
行动回馈家乡，为潍坊的高质量发展贡
献更大力量。”姜国辉说。

愿用更多研究成果助力家乡高质量发展
——— 访俄罗斯自然科学院外籍院士、青岛大学药学院教授、

青岛大学创新药物研究院副院长姜国辉

□本报记者 赵春晖

  “这次受邀来参加今年的潍坊市‘两
会’，我看到家乡在城市规划建设、治理
水平、民生改善等方面都显著提高，生态
环境明显变好，干部群众精气神焕然一
新，处处呈现出一派蓬勃发展的良好景
象，心情非常振奋和激动。”中国针灸学
会副会长、全国名中医、山东中医药大学
原校长高树中说。
  高树中是潍坊临朐人，虽然自年轻
时就在外地工作，但时刻关注着家乡的
发展变化，只要有机会就会回家乡转转
看看，尽自己所能为家乡作一些贡献。他
认为，潍坊能够主动把在外地工作的杰
出人士代表邀请回来，积极参与到家乡
建设中，体现出了家乡对人才的高度重
视，让他备受鼓舞。
  作为全国知名的中医药专家，高树

中认为，中医药学包含着中华民族几千
年的健康养生理念及其实践经验，是中
华民族的伟大创造。充分发挥中医药在
健康服务中的作用，夯实中医药高质量
发展基础，对有效应对健康挑战，满足人
民群众健康需求具有重要意义。因此，他
对潍坊创新传承发展中医药事业的系列
创举尤为关注。
  高树中说，潍坊是中医药大市，中医
药文化源远流长。近年来，潍坊打造了
“黄元御中医药文化节”和“沂山论健”两
个在全省、全国都具有重大影响力的中
医药文化活动品牌。两场活动每年都会
邀请两院院士、国医大师、全国名中医、
岐黄学者等中医药领域知名专家学者参
加，围绕中医药文化传承弘扬、中医药文
化创造性转化和创新性发展、加快催生
中医药新技术新业态等议题进行交流研
讨，共襄学术成果，共话交流合作，深入

挖掘中医药精髓，探索中医药传承创
新发展新路径，聚力推动中医药事业
发展迈上新台阶，为推进健康山东、健
康中国建设作出了潍坊贡献，叫响了
潍坊中医药品牌。他由衷地为家乡感
到骄傲。
  2024中医药文化发展大会暨黄元
御中医药文化宣传周期间，高树中被聘
为黄元御中医药研究院名誉院长，这让
他肩上更多了一份沉甸甸的责任。高树
中说，他将以促进黄元御中医药文化创
造性转化、创新性发展为抓手，努力为
家乡潍坊链接各类中医药文化、产业资
源，积极推动潍坊中医药事业高质量发
展，不断增强人民群众对中医药发展的
获得感，为加快把潍坊中医药文化优
势、资源优势转化为产业优势、发展优
势，聚力打造中医药强市贡献自己的
力量。

□本报记者 刘晓杰

  “每次回到家乡，家乡的变化总是能
给我惊喜和感动。”1月10日下午，记者见
到了浙江省潍坊商会会长，浙江贝瑞斯
建设有限公司、杭州北雁贸易有限公司
董事长寇世辉，她的言语中满是对家乡
的热爱和依恋。
  “我虽然离开潍坊很多年了，但是心
里无时无刻不牵挂着家乡的发展。”寇
世辉告诉记者，这次回来，感觉潍坊的
基础建设更加完善、生态环境更加良
好、产业结构更加优化，特别是文化建
设全面发力，让潍坊更是充满了发展
动能和活力。
  作为一个从潍坊走出去的企业家，
寇世辉认为，潍坊作为一个经济大市，
有着城市建设、区位、交通等优势和良
好的产业基础，在将来发展中，关键是
做好产业转型升级优化的新文章，特

别是要因地制宜打造高新技术产业，
赋能数字化改革要素，尽快实现“换道
快跑”。
  2002年，寇世辉从中国海洋大学毕
业，来到潍柴，负责售后工作。因为工作
关系，寇世辉经常出差，时间久了，便萌
生了自己做生意的念头。一开始，寇世辉
在舟山开了一家小饰品店。凭着对市场
敏锐的嗅觉和勤劳耕耘，没几年，寇世辉
就把世人眼中的“小买卖”做成了连锁
店。有了资金，寇世辉把目光投向了更
广阔的商界，开始了跨界发展。2010年，
她成立了杭州北雁贸易有限公司，专
注葡萄酒进口与日用百货销售，与国
外多家知名品牌酒庄签订了中国总代
理协议，在全国各地建立了产销体系。
2023年，她成立了浙江贝瑞斯建设有限
公司，主营工程建设，业务范围拓展到
全国各地。
  “每次回来，我也是从细节中捕捉

潍坊的变化与发展。”寇世辉说，她的
老家诸城蔡家沟村以乡村振兴战略为
指引，深入挖掘自身资源，打造了集产
业发展、生态保护、艺术创作等功能于
一体的乡村振兴新版图，走出了一条
乡村发展的特色之路，成为“诸城模
式”的生动缩影，这让她特别骄傲和
自豪。
  “虽然身在外，但是心始终牵挂着
潍坊的发展，我也希望能够搭建起一
座潍坊和外地交流沟通的桥梁，推介
宣传潍坊 ，将更多优质资源引进潍
坊。”寇世辉说，她今后还要继续把潍
坊的市情、民情、商情宣传出去，扩大
潍坊知名度、美誉度。同时，把外地的
好经验、好做法、好资源、好信息推介
给家乡，还要为家乡高质量发展出主
意、谋良策，把更多资源与家乡发展结
合起来，发动“朋友圈”关注潍坊、走进潍
坊、投资潍坊。

以赤诚之心建设家乡推介家乡
——— 访北京东方赢来投资有限公司董事长李华

拳拳赤子心 浓浓桑梓情
——— 访浙江省潍坊商会会长，浙江贝瑞斯建设有限公司、

杭州北雁贸易有限公司董事长寇世辉

为推动潍坊中医药事业发展贡献更大力量
——— 访中国针灸学会副会长、全国名中医、

山东中医药大学原校长高树中


